



NEWSLETTER

der Nachwuchsförderung der HAWs in Sachsen-Anhalt

Deutsch | Englisch
Februar 2026



Hallo Max Mustermann,



In diesem Verbundnewsletter finden Sie:

- [unsere Angebote](#),
- [weitere Angebote](#),
- [Angebote für Frauen in der Wissenschaft](#),
- [Ausschreibungen, Calls & Preise](#) sowie
- [Tipps rund ums Promovieren](#).



▲ Hochschule Harz



Ihr Team der Graduiertenakademie der HoMe
graduiertenakademie@hs-merseburg.de



Unsere Angebote

Doktorand*innen Get-Together für Promovierende der HoMe

Netzwerk-Treffen

Nur für Promovierende der Hochschule Merseburg

Wann? 12. Februar, 17:00 - 18:00 Uhr Deutsch/Englisch

Wo? Online

Was? Das Get-Together bietet wieder die Möglichkeit, sich in informeller Atmosphäre gegenseitig kennenzulernen und kollegial über aktuelle Themen auszutauschen. Außerdem steht Ihnen das Team der Graduiertenakademie für alle Fragen rund um Ihre Promotion zur Verfügung und informieren Sie über unsere aktuellen Angebote. [Klicken Sie hier für mehr Informationen.](#)

Einführung in die gute wissenschaftliche Praxis

Workshop

Wann? 18. Februar, 10:00 - 17:00 Uhr Deutsch

Wo? Hochschule Anhalt, Standort Dessau

Was? Teilnehmende lernen mithilfe von Fallbeispielen die Grundlagen der guten wissenschaftlichen Praxis (GWP) kennen: Was ist GWP und was ist wissenschaftliches Fehlverhalten? Was für Regelwerke gibt es? Wer setzt diese Regeln um? Danach werden Teilnehmende sich im Speziellen mit der GWP bei Autorenschaft, Publikationen und bei der Promotionsbetreuung beschäftigen. [Klicken Sie hier für weitere Infos und die Anmeldung!](#)

Ai for doctoral students

Workshop

| | | |
|-------|--|----------------------|
| Wann? | 26. Februar, 10:00 - 17:00 Uhr | Englisch |
| Wo? | Online | |
| Was? | Als Teil des InterGrad-EGD-Qualifizierungsprogramms bietet dieser Workshop Doktoranden eine umfassende Einführung in künstliche Intelligenz und große Sprachmodelle (LLMs) in der akademischen Forschung. Der Workshop verbindet theoretische Grundlagen mit praktischen Übungen und steht allen Doktoranden offen, wobei InterGrad-EGD-Teilnehmer bei der Anmeldung Vorrang haben. Um sich anzumelden, senden Sie bitte eine E-Mail an abredenfeld@hs-harz.de . Wenn Sie bereits eine E-Mail an die richtige Adresse gesendet haben, brauchen Sie keine weitere E-Mail zu senden. | Anmeldung bis 09.02. |

Forschungsdatenmanagement

Workshop

| | | |
|-------|--|----------------------|
| Wann? | 05. März, 10:30 - 16:00 Uhr | Deutsch |
| Wo? | Hochschule Magdeburg-Stendal Standort Magdeburg | |
| Was? | Was sind eigentlich alles Forschungsdaten und wie sollten Sie in Ihrer Promotion mit ihnen umgehen? Im Workshop lernen Promovierende Grundlagen des Forschungsdatenmanagements kennen, u.a. Rechtliches, Dokumentation und Speicherung von Daten. Sie schreiben einen eigenen Datenmanagementplan, den sie für Ihre Promotion anwenden können. Klicken Sie hier für weitere Informationen und die Anmeldung! | Anmeldung bis 19.02. |

Applied Statistics with R

Workshop

| | | |
|-------|---|----------|
| Wann? | 12., 13., 16., & 17. März, je 08:00 - 11:15 Uhr | Englisch |
| Wo? | Online | |

Was? Dieser Online-Kurs bietet eine Einführung in die statistische Analyse mit der Programmiersprache R. Die Teilnehmenden lernen, deskriptive und inferentielle statistische Methoden auf reale Datensätze anzuwenden. Der Kurs behandelt die Grundlagen der R-Programmierung, Datenmanipulation und Visualisierung sowie fortgeschrittene statistische Techniken wie multivariate Regression, ANOVA usw. [Klicken Sie hier für weitere Informationen und die Anmeldung!](#)

Interviews planen und führen

Workshop

Wann? 16. März, 10:00 - 17:00 Uhr Deutsch

Wo? Hochschule Anhalt, in Dessau
Geomatikum (Geb. 6, Raum 205)

Was? Interviews stellen eine weit verbreitete und methodologisch begründete Form qualitativer Datenerhebung dar. Im Workshop wird in die Grundlagen und Varianten qualitativer Interviews eingeführt, mit Fokus auf problemzentrierte Interviews ein Interviewleitfaden erstellt sowie die Interviewsituation erprobt und reflektiert. [Klicken Sie hier für weitere Informationen und die Anmeldung!](#) Anmeldung bis 27.02.

Wissenschaftskommunikation an Hochschulen - Die eigene Forschung erfolgreich kommunizieren

Workshop

Wann? 19. März, 10:30 - 16:00 Uhr Deutsch

Wo? Hybrid - Hochschule Magdeburg-Stendal, Campus Magdeburg und online

| | | |
|------|--|----------------------|
| Was? | Ihre Familie versteht nicht, woran Sie forschen? Sie möchten Ihre Forschung gerne der breiteren Öffentlichkeit erklären? Im Workshop klären wir, was Sie bei externer Wissenschaftskommunikation beachten können. Konkreter besprechen wir, wie Pressestellen von Hochschulen arbeiten, wie Sie mit Ihrer Pressestelle kommunizieren und mit Journalist*innen umgehen können. Außerdem bearbeiten wir problematische Fälle externer Wissenschaftskommunikation, die Sie im Sinne guter wissenschaftlicher Praxis sensibilisieren sollen. Klicken Sie hier für weitere Informationen und die Anmeldung! | Anmeldung bis 10.03. |
|------|--|----------------------|

Project Management

Workshop

| | | |
|-------|---|----------------------|
| Wann? | 24. - 25. März, je 09:00 - 16:00 Uhr | Englisch |
| Wo? | Hochschule Magdeburg-Stendal, Campus Magdeburg | |
| Was? | Der vom Projekt InterGrad-EGD organisierte Workshop behandelt allgemeine Grundsätze des Projektmanagements, die erfolgreiche Einleitung und Durchführung von Projekten, die Projektplanung, Instrumente für die Umsetzung, Verwaltung und Kontrolle sowie Besonderheiten von Online- oder Präsenztreffen im Zusammenhang mit der Business-Etikette. Klicken Sie hier für weitere Informationen und die Anmeldung. | Anmeldung bis 01.03. |

Das Betreuungsverhältnis während der Promotion

Workshop

| | | |
|-------|-----------------------------|---------|
| Wann? | 26. März, 12:00 - 14:00 Uhr | Deutsch |
| Wo? | Online | |

| | | |
|------|--|----------------------|
| Was? | <p>Ein konstruktives Betreuungsverhältnis ist wesentlich für den Erfolg der Promotion. Der Workshop thematisiert die Frage, wie Sie als Doktorand*in das Betreuungsverhältnis aktiv mitgestalten können. Hierbei diskutieren wir Erwartungen von Betreuungspersonen und Promovierenden, geltende Regeln und Pflichten laut Promotionsordnungen sowie aktuelle Empfehlungen aus der Wissenschaft. Wir befassen uns zudem damit, wie Sie im Konfliktfall handeln können. Klicken Sie hier für weitere Informationen und die Anmeldung.</p> | Anmeldung bis 15.03. |
|------|--|----------------------|

Karriereberatung für Promovierende und PostDocs

Beratung

Ihre Promotion steht kurz vor dem Abschuss und Sie wissen nicht, ob Sie in der Wissenschaft bleiben? Sie sind auf der Suche nach Unterstützung bei der Planung Ihrer Karriere? Unsere Karriereberatung bietet Ihnen eine individuelle und vertrauliche Begleitung bei der Entscheidungsfindung an. Wenn Sie Interesse an unserer Karriereberatung haben, kontaktieren Sie sandra.dietzel@hs-merseburg.de oder katja.czech@hs-anhalt.de

[Klicken Sie hier für unsere Dauerangebote.](#)



Weitere Angebote

Love Data Week

Online-Konferenz

Wann? 09. - 13. Februar Deutsch/Englisch

Wo? Online

Was? Die Love Data Week (LDW) ist eine internationale Aktionswoche rund um die Themen Forschungsdaten und Forschungsdatenmanagement. Die FDM-Initiativen im deutschsprachigen Raum möchten mit einer breiten Beteiligung an der Love Data Week mehr Aufmerksamkeit für das Thema Forschungsdatenmanagement erregen. Unter dem Motto "Where's the Data?" wird die Datenliebe 2026 weltweit zahlreichen Veranstaltungen zu unterschiedlichsten Themen zelebriert. [Klicken Sie hier für weitere Informationen.](#)

Das deutsche Wissenschaftssystem

Vortrag

Wann? 20. Februar, 11:00 - 12:30 Uhr Deutsch/Englisch

Wo? Online

Was? Der Vortrag bietet einen Überblick über die wichtigsten Institutionen des deutschen Wissenschaftssystems. Er richtet sich an alle Interessierten, die unser Wissenschaftssystem in seinen Zusammenhängen zwischen universitären und außeruniversitäre Institutionen der Forschung und Lehre, der Wissenschaftsförderung und Wissenschaftspolitik in der Tiefe verstehen möchten. [Klicken Sie für weitere Informationen und die Anmeldung.](#)

The Salary Negotiation - Don't Sell Yourself Short

Webinar

Wann? 24. Februar, 17:00 - 18:30 Uhr Englisch

Wo? Online

Was? Auch wenn Sie gerade erst am Anfang Ihrer Karriere stehen, haben Sie ein Recht auf eine faire Bezahlung. Bei ihrem ersten Gehalt akzeptieren jedoch viele Menschen einfach das Angebot ihres Arbeitgebers, ohne zu verhandeln. Um Verhandlungshemmungen und Ängste zu überwinden, hilft es, sich vorzubereiten. Das Webinar der Techniker Krankenkasse hilft Ihnen, Ihre Verhandlungsfähigkeiten zu verbessern und zu lernen, wie Sie gute Argumente finden und diese überzeugend präsentieren können. [Klicken Sie für weitere Informationen und die Anmeldung.](#)

Getting Published in English

Webinar

Wann? 26. Februar, 16:00 - 17:00 Uhr

Englisch

Wo? Online

Was? Im Webinar vom Verlag Barbara Budrich gibt Ihnen Barbara Budrich Einblicke, wie Sie englische Werke veröffentlichen. [Klicken Sie für weitere Informationen und die Anmeldung.](#)

AI-Supported Academic Writing: Tools, Responsibility, and Best Practices

Webinar

Wann? 04. März, 16:30 - 18:00 Uhr

Englisch

Wo? Online

Was? Das Webinar von academics gibt Tipps, wie Sie KI noch strategischer und verantwortungsvoller nutzen können. Es richtet sich an Forschende, die bereits Erfahrungen mit KI haben. [Klicken Sie hier für weitere Informationen und die Anmeldung.](#)



Angebote für Frauen in der Wissenschaft

Bewerbungswissen kompakt

Workshop

Wann? 02. März, 08:45 - 14:00 Uhr Englisch

Wo? Online

Was? Im Workshop, ausgerichtet von MeCoSa, zum Thema "Bewerben" lernen die Teilnehmenden wie sie ihr persönliches Profil überzeugend und adressatenorientiert in Worte fassen können und auf dieser Basis ein Anschreiben und einen aussagekräftigen Lebenslauf gestalten. Im Fokus steht die Bewerbungssituation von Frauen, die sich in manchen Tätigkeitsfeldern gegen eine starke männliche Konkurrenz durchsetzen müssen und dafür spezifische Wege der Selbstpräsentation wählen können. [Klicken Sie hier für mehr Informationen und für Anmeldungen.](#)

Haltung zeigen - Gleichstellung und weibliche Karrieren in der Wissenschaft

Tagung

Wann? 11. & 12. März Deutsch

Wo? Hochschule Harz, Campus Wernigerode

Was? Unter dem Motto „Haltung zeigen!“ bietet die Tagung der Hochschule Harz eine Plattform zum Austausch, zur Vernetzung und zur gegenseitigen Bestärkung. Die Teilnehmenden können sich in drei praxisorientierten Work-

Anmeldung bis 16.02.

shopphasen mit den Themen Karriereentwicklung, Self-Care & Haltung zeigen, auseinandersetzen. Außerdem werden aktuelle Themen der Gleichstellungspolitik diskutiert. [Klicken Sie hier für mehr Informationen und für Anmeldungen.](#)

Schreibretreat

Werkstatt

| | | |
|-------|---|----------------------|
| Wann? | 20. - 24. April | Deutsch |
| Wo? | Leucorea, Lutherstadt Wittenberg | |
| Was? | <p>Schreiben, vernetzen, beraten lassen: Das Retreat, durchgeführt vom Projekt CASE in Kooperation mit FEM POWER, bietet die perfekte Umgebung, um Ihre Dissertation in Ruhe voranzutreiben. Teilnehmende erwartet eine Woche voller Schreibzeit, konstruktivem Austausch, Kurz-Workshops und optionalem Abendprogramm. Sie lernen Schreibtechniken, verbessern ihre Texte und profitieren von individueller Beratung. Das Retreat richtet sich vorrangig an Frauen in der Promotionsphase.</p> <p>Klicken Sie hier für mehr Informationen und die Anmeldung.</p> | Anmeldung bis 29.03. |



**Ausschreibungen,
Calls & Preise**

Deutscher Studienpreis 2026

Preis

Die Ausschreibung der Körber-Stiftung richtet sich an Nachwuchswissenschaftler*innen aller Fachrichtungen, die im Jahr 2025 eine exzellente Dissertation von besonderer gesellschaftlicher Bedeutung vorgelegt haben. Mit drei Spitzenspreisen von je 25.000 Euro gehört er zu den höchstdotierten deutschen Nachwuchsspreisen. [Klicken Sie hier für weitere Informationen.](#)

Bewerbungsfrist
01. März 2026



Tipps

Vortragsreihe zu Fördermöglichkeiten

Veranstaltungsreihe

In ihrer "Prospects" Veranstaltungsreihe informiert die DFG regelmäßig über ihre Fördermöglichkeiten für Wissenschaftler*innen auf frühen Karrierestufen. Von einem ersten Überblick über die zentralen Förderangebote für Postdocs bis zu einzelnen Programmen der Personenförderung, abwechselnd auf Deutsch und Englisch. [Klicken Sie hier für weitere Infos.](#)

Impressum

Gefördert durch:



Bundesministerium
für Forschung, Technologie
und Raumfahrt



Gemeinsame
Wissenschaftskonferenz
GWK



SACHSEN-ANHALT

#moderndenken



NEWSLETTER

for early career
researchers at the
universities of applied
sciences in Saxony-
Anhalt

German | English
February 2026



Hello Max Mustermann,

In this newsletter, you will find the latest news regarding:

- our offers,
- further offers,
- offers for women in science,
- awards, calls, scholarships and
- tips around your doctorate.



▲ Hochschule Harz



Your Graduate Academy Team at HoMe
graduiertenakademie@hs-merseburg.de



Our Offers

Get-together for doctoral students

networking-event

Only for members of Merseburg University of Applied Sciences

When? February 12, 17:00 - 18:00 German/English

Where? online

What? The get-together once again offers the opportunity to get to know each other in an informal atmosphere and to exchange ideas on current topics in a collegial manner. The Graduate Academy team will also be available to answer any questions you may have about your doctoral studies and provide information about our current offerings. [Click here for more information.](#)

Introduction to good research practice

workshop

When? February 18, 10:00 - 17:00 German

Where? Hochschule Anhalt, Standort Dessau

What? Participants learn the basics of good research practice (GWP) with the help of case studies: What is GWP and what constitutes scientific misconduct? What regulations are in place? Who enforces these rules? Participants will then focus specifically on GWP in relation to authorship, publications and doctoral supervision. [Click here for more information \(in German\).](#)

Ai for doctoral students

workshop

When? February 26, 10:00 - 17:00 English

Where? online

| | | |
|-------|--|-------------------------------|
| What? | As part of the InterGrad-EGD qualification programme, this workshop offers doctoral researchers a comprehensive introduction to artificial intelligence and large language models (LLMs) in academic research. The workshop combines theoretical foundations with practical exercises and is open to all doctoral researchers, with InterGrad-EGD participants given priority when registering. To register, please send an email to abredenfeld@hs-harz.de . If you have already sent an email to the correct address, you do not need to send another email. | Registration 'til February 09 |
|-------|--|-------------------------------|

Research Data Management

workshop

| | | |
|--------|--|-------------------------------|
| When? | March 05, 10:30 - 16:00 | German |
| Where? | Hochschule Magdeburg-Stendal, Magdeburg | |
| What? | What is research data and how should you handle it in your doctorate? In this workshop, doctoral students will learn the basics of research data management, including legal issues, documentation and data storage. You will write your own data management plan that you can use for your doctorate. Click here for more information and registration (in German). | Registration 'til February 19 |

Applied Statistics with R

workshop

| | | |
|--------|--------------------------------------|---------|
| When? | March 12, 13, 16 & 17, 08:00 - 11:15 | English |
| Where? | online | |

What? This online course provides an introduction to statistical analysis using the R programming language. Participants will learn how to apply descriptive and inferential statistical methods to real data sets. The course covers the basics of R programming, data manipulation and visualisation, as well as advanced statistical techniques such as multivariate regression, ANOVA, etc. [Click here for more information and to register!](#)

Planning and doing interviews

workshop

When? March 16, 10:00 - 17:00

German

Where? Hochschule Anhalt, Dessau
Geomatikum (Geb. 6, Raum 205)

What? Interviews are a widely used and methodologically sound form of qualitative data collection. The workshop introduces the basics and variants of qualitative interviews, with a focus on problem-centred interviews. An interview guide is created and the interview situation is tested and reflected upon. [Click here for more information and registration \(in German\).](#)

Registration 'til February 27

Science communication at universities – successfully communicating your own research

workshop

When? March 19, 10:30 - 16:00

German

Where? hybrid - Hochschule Magdeburg-Stendal,
Campus Magdeburg and online

| | | |
|-------|--|--------------------------------|
| What? | Does your family not understand what you are researching? Would you like to explain your research to the wider public? In this workshop, we will clarify what you need to consider when communicating science externally. More specifically, we will discuss how university press offices work, how you can communicate with your press office and how to deal with journalists. We will also work on problematic cases of external science communication, which should raise your awareness of good scientific practice. Click here for more information and to register (in German)! | Registration until March 10 |
|-------|--|--------------------------------|

Project management

workshop

| | | |
|--------|--|--------------------------------|
| When? | March 24 - 25, 09:00 - 16:00 | English |
| Where? | Hochschule Magdeburg-Stendal, Campus Magdeburg | |
| What? | The workshop organised by the InterGrad-EGD project covers general principles of project management, successful project initiation and implementation, project planning, tools for implementation, management and control, as well as the specifics of online or face-to-face meetings in relation to business etiquette. Click here for more information and to register (in German). | Registration until March 01 |

The supervisory relationship during the doctorate

workshop

| | | |
|--------|-------------------------|--------|
| When? | March 26, 12:00 - 14:00 | German |
| Where? | online | |

| | | |
|-------|--|--------------------------------|
| What? | A constructive relationship with your supervisor is essential for the success of your doctoral studies. This workshop addresses the question of how you, as a doctoral candidate, can actively shape this relationship. We will discuss the expectations of supervisors and doctoral candidates, the applicable rules and obligations according to doctoral regulations, and current recommendations from the academic community. We will also look at how you can act in the event of a conflict. Click here for further information and to register (in German). | Registration until March 15 |
|-------|--|--------------------------------|

[Career counselling for doctoral students and postdocs](#)

counselling

Are you about to complete your doctorate and unsure whether to remain in academia? Are you seeking support in planning your career? Our career counselling service offers you individual and confidential guidance in your decision-making process. If you are interested in our career counselling service, please contact sandra.dietzel@hs-merseburg.de or katja.czech@hs-anhalt.de.

[Click here for our permanent offers.](#)



Further Offers

[Love Data Week](#)

online conference

When? [February 09 - 13](#) German/English

Where? [online](#)

What? Love Data Week (LDW) is an international campaign week focusing on research data and research data management. The FDM initiatives in German-speaking countries want to raise awareness of research data management by encouraging broad participation in Love Data Week. Under the motto 'Where's the Data?', data love will be celebrated worldwide in 2026 with numerous events on a wide variety of topics. [Click here for more information \(in German\).](#)

The German science system

lecture

When? February 20, 11:00 - 12:30 German/English

Where? online

What? The lecture offers an overview of the most important institutions of the German science system. It is aimed at all those interested in gaining an in-depth understanding of our science system in its interrelationships between university and non-university institutions of research and teaching, science funding and science policy. [Click here for further information and to register.](#)

Registration 'til February 02

The Salary Negotiation - Don't Sell Yourself Short

webinar

When? February 24, 17:00 - 18:30 English

Where? online

What? Even if you are just starting your career, you have a right to fair pay. However, when it comes to their first salary, many people simply accept their employer's offer without negotiating. To overcome inhibitions and fears about negotiating, it helps to be prepared. The Techniker Krankenkasse webinar will help you improve your negotiation skills and learn how to find good arguments and present them convincingly. [Click here for more information and to register.](#)

Getting Published in English

webinar

When? February 26, 16:00 - 17:00

English

Where? online

What? In the webinar hosted by Barbara Budrich Publishers, Barbara Budrich provides insights into how to publish English-language works. [Click here for further information and to register \(in German\).](#)

AI-Supported Academic Writing: Tools, Responsibility, and Best Practices

webinar

When? March 04, 16:30 - 18:00

English

Where? online

What? The webinar from academics provides tips on how you can use AI even more strategically and responsibly. It is aimed at researchers who already have experience with AI. [Click here for further information and to register.](#)



offers for women
in science

Application knowledge

workshop

When? March 02, 08:45 - 14:00

English

Where? online

What? In the workshop organised by MeCoSa on the topic of 'Applying for Jobs', participants learn how to put their personal profile into words in a convincing and target-oriented manner and, on this basis, how to write a cover letter and a meaningful CV. The focus is on the job application situation for women, who in some fields of work have to compete with male competition and can choose specific ways of presenting themselves. [Click here for more information and to register.](#)

Taking a stand – equality and women's careers in science

conference

When? March 11 & 12 German

Where? Hochschule Harz, Campus Wernigerode

Registration 'til February 12

What? Under the motto 'Show your attitude!', the conference at Harz University of Applied Sciences offers a platform for exchange, networking and mutual encouragement. Participants can engage with the topics of career development, self-care and showing attitude in three practice-oriented workshop phases. Current topics in equality policy will also be discussed. [Click here for more information and to register \(in German\).](#)

Writing retreat

retreat

When? April 20 - 24 German

Where? Leucorea, Lutherstadt Wittenberg

What?

Write, network, seek advice: the retreat, organised by the CASE project in cooperation with FEM POWER, offers the perfect environment to make progress on your dissertation in peace and quiet. Participants can expect a week full of writing time, constructive exchange, short workshops and an optional evening programme. You will learn writing techniques, improve your texts and benefit from individual advice. The retreat is primarily aimed at women in the doctoral phase. [Click here for more information and registration \(in German\).](#)



Awards, calls, scholarships

German Thesis Award 2026

award

The Körber Foundation's call for entries is aimed at young scientists from all disciplines who have submitted an excellent dissertation of particular social significance in 2025. With three top prizes of €25,000 each, it is one of the most highly endowed German awards for young scientists. [Click here for further information.](#)

Application
'til March 01
2026



Tips

Lecture series on funding opportunities

series of events

In its 'Prospects' event series, the DFG regularly provides information about its funding opportunities for early-stage researchers. From an initial overview of the main funding opportunities for postdocs to individual programmes for individual researchers, alternating between German and English. [Click here for further information.](#)

Imprint

Gefördert durch:



Bundesministerium
für Forschung, Technologie
und Raumfahrt



Gemeinsame
Wissenschaftskonferenz
GWK



SACHSEN-ANHALT

#moderndenken

Klicken Sie hier um sich aus dem Verteiler abzumelden.